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大调研进行时大调研进行时

□记者 孙 燕

1 月 30 日，这个日子对青村镇
北唐新苑1400多位老人来说，特别
不一样。“从今以后，吾伲每天都可
以到椿熙堂白厢来。”高龄老人潘
宝娟显得特别兴奋。这个建在百
姓家门口的椿熙堂，集体能训练、
日间照料、便民服务、健康管理、饮
食娱乐、智慧养老为一体，老人出
门只要15分钟就能抵达，是名副其
实的家门口生活驿站。

这是青村镇干部践行“千百
问、千百策、千百梦、千百圆”调研
活动中，积极回应老年人热切期盼
的生动体现。青村镇党委书记陈
建国说，对干部而言，工作容易陷
入“两点一线”，只是呆机关、泡会
议、阅文件，把不准政策的脉、点不
到民意的穴。事实上，早在去年 3
月，该镇就发动广大党员干部、党
代表、人大代表、乡贤骨干、党小组
长、志愿者等人员串百家门、听百
家言、知百家情、解百家难。把干
部们统统赶下去，收获却颇丰。

干部们在青村镇岳和村走访，
和村民坐在一条板凳上唠嗑时听
到村民无意中的抱怨，“种的卷心
菜丢了几颗”。看似是村民生活细
小事，却折射出乡村治安管理的大
问题。回去后，就将这件小事进行
研究，随即形成了两套治理方案：
一套，560名志愿者变身成为“行走
的篱笆”，为乡间生活编织安全网；
另一套，为全镇范围内的村居主要
道路和重点区域分批加装 1500 个
探头。岳和村6组村民庄永梅看到
实实在在变化后感叹：“噶小事体，
没想到干部们也放在心上了。”

为了让调研可追溯、可监督、
长效化，青村镇制作了民情日记
本，让干部记录每个调研中发现的
问题；打印了调研员名片，公开各
干部的手机联系方式、所在单位及
工作职务，方便群众“追问”问题解
决情况；按照不同级别和身份对干
部进行调研形式常态化。青村镇
社区党建服务中心主任沈瑜，她每
月都要联系走访 4 户居民，算算已
走访40户居民。通过可追溯、可监

督、长效化，青村镇大调研活动打
破了时间限制、空间距离，打造“全
时段”互动交流模式。

最近，青村镇又计划每年拿出
1200 万元，用3年时间建成全镇性
的居家智慧养老服务平台。届时，
通过该平台，工作人员可对全镇各
类高龄、独居、孤寡、病残老人进行
有针对性的实时服务。比如老人
在家中发生意外，通过红外感应平
台会在第一时间感应到，从而为老
年人的紧急救援提供安全保障。
而这一利好消息，又是干部从调研
中获得的启发。

目前，该镇已开展走访 7504
户，听取意见建议数 2479 条，协调
解决问题数1078条。一位99岁高
龄的老人褚金莲自豪地说：“现在，
我连党委书记的电话都有，干部帮
老百姓真正是一家。”

□记者 邵毓琪/文并摄

这 两 天 ，一 份“ 爱 心 公 益 证
书”在柘林镇新寺社区的孩子们中
间传开，不少孩子还晒出了“公益
达人”称号。原来，这是新寺居委
联合当地学校在寒假第一课开展

“幕天捐书”活动。捐书仪式上，50
多名学生捐出了100多本好书。

“幕天捐书”活动，最早是由平
安公司奉贤区业务主管蒋云锋引
进的，他表示，除了课堂学习，城市
里的孩子可以到博物馆、艺术馆、
天文馆观看展览，丰富课余知识，
拓展知识面。相比之下乡村孩子，
特别是山区留守儿童所享有的各
类资源就少很多。去年 6 月，他曾
联合奉城镇洪庙社区办事处党支
部副书记李庆，在居委会设立了

“捐书角”，通过“幕天捐书”公益平
台，将大量居民手中的闲置书籍送
到了农村留守儿童手中。

活动中，新寺学校六（1）班的李
晨晨带来了刚刚读完的《十万个为

什么》，并在书中留下了寄语，她希
望通过“幕天捐书”公益平台，将书
中的知识带到山区的希望小学，让
那边的孩子也能和自己一样，通过
书本学习、了解到更多。当天一大
早，就读于古华中学九年级的陈昱
烨也来到新寺居委。他表示，在童
年，每个男孩都会有一个侦探梦，
这次他带来了 4 本《福尔摩斯侦探
集》，希望以此让山区同龄人增强

逻辑思维，圆他们的侦探梦。
新寺学校德育主任钟辉介绍

说，之前学校也举办过环保、交通
安全小卫士等活动，相比之下，这
样的爱心活动更有意义。

□记者 孙 燕

“住在这里 15 年，头一次觉得
小区这么干净。”前几天，当记者问
80岁高秀珍“所住的中心村小区发
生什么变化”时，她给出了她心目
中的“最高分”。

位于奉城镇头桥社区的中心
村小区，由于历史原因，这里曾是
管理的盲区。没门卫，外来车辆随
意进出，消防通道常被堵住；群租
现象严重，最夸张的1户变成16户；
小区毁绿占绿现象严重。小区路
灯只是摆设，晚上乌黑。

就在新年前夕，头桥社区办事
处相关负责人夏国英，在摸清情况
后，联合整合各部门力量，对中心
村小区进行了为期 12 天的集中治
理。很快，违法建筑拆除了；群租

现象，消除了；路灯，亮了起来；小
区出入口还装上了门禁。看到小
区的变化，很多居民拍手叫好，也
主动拔掉自家种在绿化带里的
菜。30 多岁的张先生感受颇深。
他说，平时住在城区，每逢周末才
会回到老家，“上周末回来一看，真
的大变样了，简直不敢相信。”

改变，不仅仅只有肉眼看得见
的部分。夏国英介绍，在给百姓
一个干净、有安全感的生活环境
基础上，社区还将对小区进行各
类社区服务的导入，让居住在此
地的 60 多户人家也能享受到丰富
的精神生活。

小区的转变，也让居民对新一
年更加充满了期待。“年还没过，但
是已经感觉到往后的日子很有盼
头了。”一位居民喜滋滋说道。

本报讯（记者 吴口天） 只要
点开“旗聚南桥”南桥党建微信，点
击进入“三会一课”，南桥镇党支部
和联合支部的本季度完成和未完
成情况就能一目了然。近日，这个

“红绿灯”平台作为南桥镇党建一
大特色开始试运行。

目前，平台内已有73个党组织，
还有一部分两新党组织陆续建设
中，未来将有 294 个党支部和联合
支部进入这个平台。据悉，当月已
完成的“三会一课”项目将会显示
绿灯，未完成的项目则显示为黄
灯，若在规定时间内未完成“三会
一课”项目，且时间已至下一个阶
段时，上一阶段未完成的“三会一
课”项目将显示为红灯。

“有了这个平台，不管是党组
织负责人开展三会一课，还是我们
党建中心监管梳理这一块，都更加
方便快捷了。”中心副主任金英表
示，“譬如以前某个党支部召开了
支部党员大会，需要通过记录、下

载电子表格、填写、再通过政务网
上传至党建平台，步骤繁复，非常
麻烦。而现在有了这个微信平台之
后，他们只需要填写会议简介，添
加会议照片，上传即会变成绿灯。”

不仅仅是操作上的便捷，金英
认为，“红绿灯”制度平台的建设，
更是作为一个警示灯，“其实还是
存在一些单位、企业对基层不太严
谨，比较疏于党员学习。”平台建设
后，“红绿灯”就能时常警醒各个党
支部，怎么真正落实基层党组织对

“两学一做”的学习，不仅仅是从理
论上要学习，还要制度化、规范化
的学习，提高党员意识。

每月25日，有项目显示为黄灯
时，党组织第一责任人还会收到系
统发送的手机短信，提醒党组织及
时完成“三会一课”相关内容。另
外，南桥镇党建中心将每个月的20
号定为主题党日，每个党支部结合

“三会一课”开展一个具有仪式感
的主题党日。

本报讯 （记者 蔡倩雯） 年
关将至，讨薪、劳动纠纷事件层出
不穷，然而原在日资企业工作的
老陆遇到类似事件时却得到了妥
善处理。这一切都得益于奉浦街
道社区事务受理服务中心在调解
劳动争议纠纷方面完善调解模
式，促进建立和谐稳定的劳动关
系，将劳动人事争议调解工作落
到实处。

老陆原先在奉浦街道的某日
资企业任职，然而由于公司管理
层经常不尊重员工，态度恶劣，老
陆和一众员工不堪忍受，最终以
老陆为代表，24 名员工进行了罢
工。公司方面以此为由直接解除
了老陆的劳动合同并不予支付经

济赔偿金。
“他们经常不尊重我们，虽然

不是很懂日语，但是我们都是老
员工了，大概他们在说什么还是
明白的。”老陆告诉记者，公司处
罚制度过于严苛，经常出现“一人
犯错，众人受罚”的情况，不仅如
此，部门对于公司利益的贡献并
没有在考核中体现出来，因此才
导致罢工行为。

连续3天罢工后，由于影响了
公司的生产运营情况，企业方向
街道劳动人事争议调解委员会寻
求帮助。接报后，街道立即启动
应急预案，第一时间前往企业，经
过初步调解，员工愿意恢复生产，
调解委员会同时要求单位不因此

而处理这些罢工员工。
然而，半个月后，企业总经理

直接解除与老陆的劳动合同并不
予经济赔偿金。原来，在上次调
解后，老陆上交了一份情况缘由
说明材料，并将罢工责任一并承
担。“在我们看来，这个事情双方
都有一定的责任，公司不能因为
罢工事件让员工一人承担全部责
任。”街道社区事务受理服务中心
相关负责人告诉记者，“同时，我
们也希望员工按照程序，向公司
工会合理、理性地进行维权。”

经过中心前后3次调解，双方
达成一致意见：公司不会处罚其他
罢工员工，同意给予解除劳动合同
的老陆11万元经济补偿。

随着近期气温的下降，各类虾的价格持续上涨，一些摊主告诉记者，现
在基本每种虾都涨价了，比如以前对虾卖30元一斤，而现在涨到了60左右，
涨幅比较厉害，也有像草虾和斑节虾一天一个价格的，涨幅不大，但是天天
在涨。 （记者 陶 涛/摄影报道）

青村镇建立可追溯、可监督、长效化的大调研活动机制
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（上接1版）
要进一步增强工作本领，切实

提高适应全面从严治党新形势新
体制新要求；要进一步扎牢不能腐
的笼子，着力解决人民群众反映最
强烈、对党的执政基础威胁最大的
突出问题，形成反腐败斗争压倒性
态势，持续巩固奉贤风清气正、干
事创业的良好政治生态，助力奉贤
党风廉政建设走在全市前列。

区委副书记、区长华源在交流

学习中说，要以学习贯彻落实市
“两会”精神为契机，科学谋划好奉
贤2018年工作。学习贯彻落实市纪
委全会精神，区政府党组将进一步
落实“一岗双责”的意见，实行项目
负责制，扎实推进党风廉政建设。

区人大常委会主任袁晓林，区
政协主席陈勇章，区委副书记王霄
汉，区委常委徐卫、韦明、包蓓英、
周龙华、连正华、顾耀明、孙嘉丰，
区领导高翔出席会议。


